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RESUMEN 
 

SEP 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: No es una revelación ni un vaticinio, pero después de la fiesta por el Día de las Madres 
viene el problema de cumplir las demandas del magisterio, en un ambiente casi bélico, por las críticas 
contra la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. Lo más grave es que el aparente responsable de 
alcanzar un acuerdo, el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, no tiene los 
controles. Las decisiones vienen de Hacienda. La fecha límite es el próximo 15, Día del Maestro. (Pág. 
6)  

* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: No habrá aguinaldo universal de 90 días. Las negociaciones para el aumento salarial al 
magisterio han entrado a terreno difícil. Hay muchos avances, pero no han concluido. La semana 
pasada, cuando otros medios dieron por cancelada la evaluación magisterial, aquí confirmamos la 
determinación gubernamental de realizarla aunque con algunas modalidades, acaso en dos fechas. Ya 
lo confirmó el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, quien así cumple la instrucción 
del Presidente Felipe Calderón. Resuelto ese punto, se negocian los incrementos en salarios y 
prestaciones. La SEP ha ofrecido 3.8 por ciento y el SNTE ha bajado sus pretensiones a 4.5 por ciento 
directo al salario, más algunas otras cláusulas para sumar algún puntito y décimas. La oferta oficial no 
se ha movido en varios días. (Pág. 2) 

* Falta de autonomía del INEE 

Excélsior: La falta de autonomía del INEE ha sido una de las objeciones del SNTE para que el 
Examen de Preparación Profesional no se aplique el 24 de junio próximo. Sin embargo, la directora de 
ese instituto, Margarita Zorrilla Fierro, ha optado por no hablar del asunto, debido a que es un tema 
muy delicado que aún negocia la SEP con la dirigencia del gremio magisterial… Hace dos semanas, 
integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato fueron recibidos por el Secretario de Educación 
Pública, José Ángel Córdova Villalobos, para buscar un acuerdo respecto a la Evaluación Universal 
Docente. Una de las inconformidades del SNTE es que el INEE sigue siendo una institución adscrita a 
la SEP, por lo que la ausencia de autonomía le impide tomar las riendas del diseño de la Evaluación 
Universal, por lo que mientras no sea un órgano autónomo, no aceptarán ser evaluados. (Pág. 21-A) 

* La próxima semana darán a conocer los términos para aplicar la Evaluación Universal 

La Jornada: Los términos del acuerdo para aplicar la Evaluación Universal se darán a conocer la 
próxima semana, afirmaron fuentes del sector, quienes destacaron que todo apunta a que se dé en el 
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contexto de los festejos del Día del Maestro, por lo que el análisis de los detalles técnicos sigue a 
marchas forzadas. Aseguraron que en las negociaciones se acordó que se realizará dentro de este 
ciclo escolar 2011-2012, que concluye el 6 de julio, y en dos etapas. En tanto, profesores de la CNTE 
señalaron que no se pueden descartar acuerdos de último minuto que modifiquen las condiciones del 
pacto, siempre a favor de la cúpula elbista. (Pág. 37) 

* Examen de Preparación Profesional 

Excélsior: El Examen de Preparación Profesional que será aplicado a los profesores de primaria del 
país está diseñado para hacer un diagnóstico de sus habilidades en el aula, en la gestión escolar y en 
su vinculación con los padres de familia, por lo que se trata de una prueba apegada al trabajo que 
diariamente desempeñan. Sin embargo, el SNTE se opone a que el examen se aplique el 24 de junio, 
una semana antes de las votaciones, bajo los argumentos de que la SEP ha incumplido con todos los 
factores para realizar la Evaluación Universal Docente. De acuerdo con la dependencia federal, el 
examen se dividió en ocho tipos, para adecuarlos a los grados académicos que imparten los maestros, 
así como el tipo de escuela en la que se desempeñan. (Pág. 21-A) 

* Editorial.- José Rubinstein 

Excélsior: ¿La opción del cambio?… Señaló Peña que el responsable de la política educativa del país 
es el Gobierno, de ningún modo el sindicato. Rubinstein añade que “en referencia al SNTE, éste 
decidió olímpicamente cancelar su formal compromiso de realizar el próximo 24 de junio la Evaluación 
Universal de Maestros, refiriéndose al Titular de la SEP de terco y soberbio, cuestionando ¿quién 
evalúa al Secretario de Educación? (Pág. 22-A)  

* En Privado.- Joaquín López-Dóriga 

Milenio: La candidata del PAN respondió a todo y mostró un tono que no le conocía y que, le comenté, 
podía haber utilizado en el debate. Vázquez Mota no dio solo una, sino varias notas que enumero: 1. 
Gabriel Quadri, siendo un académico respetable que se presenta como una opción ciudadana, solo 
obedece a Elba Esther Gordillo. Esa candidatura responde a ella y solo a ella. 2. No podemos aceptar, 
y rechazo, el chantaje para que la evaluación de la educación se posponga. Acceder a ese chantaje 
me parecería gravísimo no solo para la educación y el país, sino porque sería seguir fortaleciendo ese 
poder que no podemos permitir. Yo en la SEP nunca acepté un chantaje de Elba Esther. Si no lo hice 
como secretaria, menos como presidenta. (Pág. 3) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

Pulso Político: De esto y de aquello… La candidata presidencial del PAN, al arremeter contra Gabriel 
Quadri, del Partido Nueva Alianza y aludir al padrinazgo de Elba Esther Gordillo y lanzarle a ésta un 
desafío de que “no permitirá” que pretenda politizar el Acuerdo de Evaluación Universal al profesorado 
del país…. (Portal pulsopolitico.com.mx) 
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* Ventana.- José Cárdenas 

Excélsior: Monje Loco (muy triste): …su madre lo encontró colgado de un árbol. Tenía nueve años. Se 
suicidó porque sus compañeros de escuela le hacían la vida imposible. La mamá había pedido ayuda 
al profesor. Éste nunca la tomó en serio. ¿El combate al bullying estará dentro del pliego petitorio del 
SNTE o los maestros sólo quieren que en su día les paguen triple… ¡ah!, y sobre todo que no los 
evalúen? Triste Día de la Madre… peor Día del Maestro. Ya se sabe, ya se supo…. (Pág. 14-A) 

* Dinero.- Enrique Galván 

La Jornada: Vox Populi. Misiva del profesor José Luis Peña, del Distrito Federal, indica: “Asunto: que 
presente examen la Gordillo. Estimado Enrique: me parece que en el caso de los maestros, a quienes 
se pretende calificar con un examen, yo estaría de acuerdo, que no lo estoy, si el mismo examen lo 
contestaran la “maestra” Elba Esther Gordillo y su cauda de funcionarios y familiares (muchos de ellos 
ni maestros son). Deberían predicar con el ejemplo. Si lo reprueban, que sufran las mismas 
consecuencias que pretenden para los profesores. (Pág. 8) 

* Grillotina.- Marco Antonio Flota 

Metro: Un ingreso decente sería, digamos, de 100 mil pesos mensuales. Pero el ingreso del SNTE es 
de 6.5 millones de pesos diarios, según se deduce de cifras dadas a conocer por el propio negocio de 
la Maestra, alias “Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación”. (Pág. 24) 

* Acta Pública.- Claudia Rodríguez 

UnomásUno: Acta Divina… En la celebración del “Día del Maestro” del 2011 la dirigente del SNTE, 
Elba Esther Gordillo advirtió sobre la educación de los mexicanos, que: “es de tal tamaño el reto que 
nadie puede hacerlo por sí solo”. (Pág. 12) 

* Programa Pronabes 

UnomásUno: Los apoyos económicos a estudiantes, en sus diversas modalidades, son una prioridad, 
sobre todo para los alumnos con mayor necesidad y que presentan buenos promedios, señaló el 
Director de la Facultad de Derecho, José Benjamín Bernal Suárez. Con respecto a los apoyos 
otorgados a través del Pronabes, indicó que de los 392 registros, solamente 334 fueron viables y de 
ellos 286 obtuvieron la beca. (Pág. 32) 

* Cambio de horario en planteles educativos beneficiará a millones de madres trabajadoras 

Ovaciones: La Comisión de Educación Pública de la Cámara de Diputados urgió al Senado a 
convocar a un periodo extraordinario de sesiones para aprobar la reforma para ampliar el horario de 
escuelas de nivel básico, lo que beneficiará a millones de madres trabajadoras que no saben dónde 
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dejar a sus hijos mientras laboran… Las modificaciones a la Ley General de Educación buscan que la 
jornada en los niveles primaria y secundaria tengan una duración de entre seis y ocho horas diarias, en 
vez de las cuatro y media, lo que beneficiará aproximadamente a 21.6 millones de alumnos entre los 4 
y 14 años de edad. (Ovaciones 2, Unomásuno 12, La Prensa 6) 

* Salud aplicará pruebas de “tamizaje” en centros escolares 

UnomásUno: Ante el alarmante crecimiento de adicción a las drogas en los centros escolares, la 
Secretaría de Salud informó a la Cámara de Diputados que luego de haber aplicado un millón de 
pruebas de “tamizaje” en escuelas de primera y segunda enseñanza, se descubrió a escolapios 
adictos desde los 8 años. En respuesta a un punto de acuerdo parlamentario, la dependencia federal 
informó al Poder Legislativo que la estrategia de detección en escuelas se realiza con el fin de que la 
Secretaría de Salud ubique a jóvenes en riesgos psicosociales y brindarles apoyo. Lo anterior es parte 
de la Estrategia Nacional para la Prevención de Adicciones en el Ámbito Escolar, que 
coordinadamente crearon y desarrollaron las Secretarías de Salud y la de Educación Pública para 
estudiantes de primaria y secundaria desde el 2009, a fin de reducir la demanda de sustancias 
psicoadictivas. (Unomásuno 12, Punto Crítico 6)  

* Informe Final de la Evaluación de Consistencias y Resultados 2011-2012 

Excélsior: Después de dos sexenios del programa Oportunidades, 47 por ciento de los jóvenes 
beneficiados no han podido aún moverse hacia mejores ocupaciones que las de sus padres, aunque 
otro 40 por ciento sí lo logró y se distinguen porque reciben, en promedio, 44 por ciento mejores 
ingresos que los jóvenes sin este apoyo oficial. Así lo establece el Informe Final de la Evaluación de 
Consistencias y Resultados 2011-2012 realizado por el Coneval… “Los efectos más notables en la 
educación se observaron en las mujeres y en los indígenas; una parte importante de los becarios del 
programa se ubicó en los deciles altos de puntuación de la prueba ENLACE 2007”. (Pág. 10-A) 

* SNTE invitará a los candidatos presidenciales a analizar y debatir sus propuestas 

La Crónica: El SNTE informó que invitará a todos los candidatos a la Presidencia de la República a 
analizar y debatir sus propuestas de gobierno con el magisterio. La organización, encabezada por Elba 
Esther Gordillo, precisó que a través del Comité Nacional de Acción Política del SNTE, a partir de este 
jueves se procurará invitar a los cuatro candidatos presidenciales en espera de una respuesta positiva 
y en ese caso se informará posteriormente los detalles de dichos encuentros. El SNTE destacó la 
importancia de analizar las propuestas en materia educativa de los candidatos, ya que uno de ellos 
dirigirá el futuro de nuestro país durante los próximos seis años. (La Crónica 4, El Financiero 30, El 
Economista 44, Ovaciones 2) 
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* Campos Elíseos.- Katia D’Artigues 

El Universal: Ayer amanecimos con un largo desplegado a plana completa, dirigido a los candidatos -
ojo, sólo en masculino- a la Presidencia de la República. Lo firman los integrantes del Comité Nacional 
de Acción Política del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, más conocido como el 
SNTE. En siete parrafitos reseñan que fue ese sindicato una de las primeras organizaciones en buscar 
el intercambio de ideas y propuestas con los candidatos presidenciales en 1994, 2000 y 2006. Y ahora 
quieren repetir la historia con los abanderados presidenciales. Pero que se tranquilicen. En el texto 
publicado ayer, se deja claro cuál es el juego. … digo, papel que realiza el SNTE entre sus integrantes: 
El CNAP del SNTE… tiene la responsabilidad de decidir la estrategia y las formas de participación 
política del sindicato… Lo más curioso es que lo firman los integrantes del Comité Nacional de Acción 
Política, que son representantes del PRI, Panal, PAN, PRD y PT. ¿Sabrán en qué sindicato viven? 
(Pág. 9-A) 

* Encuesta Nacional de Exclusión, Intolerancia, y Violencia en Escuelas Públicas de Educación 
Media 

Milenio: En México uno de cada tres menores de 16 años tiene relaciones sexuales. Además de que 
lo hacen en condiciones de alto riesgo al no utilizar anticonceptivos, ahora lo graban para exhibirlo en 
internet, incluso se han detectado casos de violación dentro de las escuelas, aseguró José Díaz 
Martínez, psiquiatra especializado en tratar este tipo de conductas. La Encuesta Nacional de 
Exclusión, Intolerancia y Violencia en Escuelas Públicas de Educación Media dada a conocer por la 
SEP en 2008 y levantada por el Instituto Nacional de Salud con 13 mil 104 estudiantes, reportó que 
entre los que empezaron su vida sexual activa a edad más temprana, 9 por ciento de hombres, y 4 por 
ciento de mujeres, tuvieron relaciones a los 13 años o menos. (Pág. 41) 

* Razones.- Jorge Fernández Menéndez 

Excélsior: Es un buen gesto del Presidente Calderón ir a visitar a su amigo Alonso Lujambio, que 
lucha en Estados Unidos contra el cáncer. Es un buen gesto que Alonso tenga un lugar en las listas del 
PAN. Y sería aún mucho mejor que un hombre talentoso e íntegro, como Alonso, se pudiera recuperar 
y reintegrarse plenamente a la vida política nacional. (Pág. 10-A) 

* La renuncia de Tapia 

La Jornada: Tras la renuncia de Tapia a participar en la producción del próximo debate entre los 
candidatos a la Presidencia –en medio de las críticas por su desempeño–, todo apunta a que el 
encuentro del 10 de junio será producido por personal del Canal 11, al tiempo que el Canal 22 facilite 
las unidades móviles para la transmisión en alta definición. Tapia fue director general del Cepropie, y 
en esa calidad participó en la transmisión de la toma de posesión de Felipe Calderón. También fue 
productor de la transmisión televisiva de las fiestas del bicentenario de la Independencia, que fueron 
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coordinadas por la Secretaría de Educación Pública, cuyo coordinador de comunicación en ese 
entonces era Jaime Alcudia, hermano del coordinador de Comunicación Social del IFE. (Pág. 10) 

*Ayer primera actividad en el Centro Cultural Estela de Luz 

Reforma: La primera actividad en el Centro Cultural Estela de Luz se realizó ayer y fue un concierto de 
música electrónica. Sin embargo, ayer se comentó que el espacio -que la SEP entregó a Conaculta el 
13 de abril- funcionará hasta después de julio por la veda electoral. (Pág. 16-Cultura) 

* La Estela de Luz costó más de mil 36 millones de pesos 

Metro: Parece una broma. La Estela de Luz costó más de mil 36 millones de pesos de recursos 
públicos, a cinco meses de que se entregó las investigaciones por corrupción no han terminado, el 
Centro Cultural al pie no ha sido inaugurado y ayer, 10 de mayo, Día de las Madres, Conaculta 
organizó un concierto de música… La fecha de inauguración del Centro Cultural, sin embargo, no fue 
anunciada. Ni será anunciada antes de las elecciones, del 1 de julio. Queda claro que el centro, que 
iba a conmemorar el Bicentenario el año pasado, tampoco abrirá antes de julio. Ahí estaba ayer 
Roberto Vázquez, secretario del Conaculta, quien dijo que por la veda electoral no podía dar 
información alguna. (Metro 13) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

* Menor de nueve años se suicida por bullying.- Fernando Pérez Corona. 

Excélsior: En 12 meses, la Secretaría de Educación Pública de Puebla acumuló 133 llamadas 
telefónicas que denunciaron bullying en escuelas de 26 municipios. Una de éstas fue de Hortensia 
Vázquez, quien refirió que su hijo era agredido constantemente por sus compañeros. De acuerdo con 
la madre, él confesó que tenía problemas con los niños de la escuela; el 5 de mayo, después del 
festejo de la Batalla de Puebla, el niño entró a su casa apesadumbrado, triste, según cuenta su mamá; 
en la noche lo llamó a comer, pero como no respondía, salió a buscarlo y lo encontró colgado de un 
árbol. 

El Secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, confirmó el deceso del infante. “Esto 
nos da la oportunidad de reflexionar y hacer conciencia para generar una cultura de respeto entre 
nuestros niños”, acotó. (PP y 16-A) 

* Mesa de diálogo entre el gobierno de Michoacán y la CUL 

El Universal: El gobierno del estado de Michoacán y la Coordinadora de Universitarios en Lucha, 
mantienen una mesa de diálogo sin resultados, mientras ayer se agudizaron las protestas de los 
jóvenes para exigir la liberación de los diez detenidos en los disturbios de abril. Este jueves, grupos 
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estudiantiles de instituciones como la Universidad Tecnológica de Cherán, escuelas normalistas y otras 
organizaciones sociales “solidarias” que apoyan la causa de la CUL, bloquearon intermitentemente 
carreteras interestatales en los municipios de Paracho, Uruapan, Zirahuén, Zurumucapio, así como la 
carretera que va de Morelia al turístico municipio de Pátzcuaro. (El Universal 1-Estados, Reforma 12, 
El Financiero 28) 

* Centros de Investigación del Sistema Conacyt 

La Jornada: En los Centros de Investigación del Sistema Conacyt existe un rezago enorme en materia 
laboral, un ambiente inquietante a causa del deterioro salarial, la precariedad en el trabajo, la 
vulnerabilidad de los empleos, la arbitrariedad de los mandos y la ausencia de pensiones y jubilaciones 
decorosas, dio a conocer la Federación Nacional de Sindicatos del Sector de Ciencia y Tecnología. 
Detalló que los trabajadores del Conacyt demandan una pensión complementaria, regularización de 
plazas, (basificación y renivelaciones); recuperación salarial vía homologación con el Cinvestav y 
desarrollo de un foro donde se discutan las condiciones actuales, a fin de tener una mejor 
colaboración, más eficaz entre los diversos centros de investigación del organismo. (Pág. 37) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Calderón presume los logros de su gobierno 

Excélsior: En plenas campañas electorales, el Presidente Felipe Calderón presumió los logros de su 
gobierno al comparar a las nueve mil 500 estancias infantiles construidas en los últimos cinco años 
frente a las cinco mil guarderías creadas desde los 30 al año 2000. Por esas declaraciones, los 
partidos de oposición lanzaron condenas y advertencias al Presidente. El PRI anunció que interpondrá 
una queja ante el IFE y el PRD solicitó prudencia del Ejecutivo Federal para evitar polarizar el proceso 
electoral. (Ocho columnas y 2) 

* ONU otorga segundo lugar al programa de estancias infantiles de México 

El Universal: La ONU otorgó el segundo lugar al servicio público a nivel nacional por el programa de 
estancias infantiles, operado por la Sedesol. La organización invitó a la ceremonia de entrega del 
galardón al Presidente Felipe Calderón Hinojosa, programada el 27 de junio en Nueva York… 
Calderón celebró el Día de las Madres con su esposa Margarita Zavala, con niños de la estancia 
infantil La Casita del Árbol, y disfrutó un bailable con niños de 3 años de edad, con la canción Noches 
de verano, soundtrack de la película Vaselina. (Pág. 9-A) 
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* “Sigue inquieto Don Goyo”: Calderón 

Excélsior: El volcán Popocatépetl “sigue manifestando niveles de actividad similares a los 
presentados en los últimos días”, señaló el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, a través de la red 
social Twitter. En el mismo mensaje en su cuenta @FelipeCalderon, el Ejecutivo Federal agregó: 
“sigue inquieto Don Goyo”. (Pág. 24-A) 

* México va en picada en atractivo turístico: OMT 
 
Reforma: México va en picada en atractivo turístico. De acuerdo con la Organización Mundial de 
Turismo, el país salió por primera ocasión del top 10 de llegadas de turistas internacionales al pasar 
del sito 10 al 12. En ese ranking, recientemente dado a conocer y que incluye a 50 naciones, México 
llegó a ocupar el lugar 7 en 2004 y 2005. Según el Barómetro OMT del Turismo Mundial, esta salida 
del privilegiado grupo se registra a pesar de que hubo un leve crecimiento de 1.8 por ciento en la 
llegada de visitantes internacionales, pues pasó de recibir 22.3 millones en 2010 a 22.7 millones un 
año después. (Pág. Ocho columnas) 
 
* Solicita indemnización a la FGG Enterprises LCC: CFE 
 
El Universal: Una empresa estadounidense cobró por adelantado a la CFE 32 millones de dólares por 
equipos que no entregó, según información del Gobierno Federal; en el contrato se detectaron también 
anomalías que podrían anular su validez. La CFE rescindió hace dos meses el contrato que se firmó el 
6 de enero de 2010 y requirió a la compañía implicada, FGG Enterprises LCC, de El Paso, Texas, una 
indemnización por más de 44 millones de dólares. (Ocho Columnas 11-A) 
 
* Firma de convenio Nuevo León Seguro 

El Universal: La Secretaría de Gobernación y el gobierno estatal signaron el convenio Nuevo León 
Seguro, en el que además de reafirmar la estancia de las fuerzas federales en las calles de la entidad 
hasta el 30 de noviembre, se anunció un incremento de más de 24 por ciento de los recursos 
destinados a la seguridad en la localidad. El acuerdo firmado por el Secretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré, y el mandatario Rodrigo Medina de la Cruz fue signado en el Palacio de Gobierno 
frente a líderes empresariales y funcionarios de los tres niveles, en materia se seguridad. (Pág. 1-
Estados) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/05/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 37 

 

El acuerdo SEP-SNTE se daría el Día del Maestro 
LAURA POY SOLANO 

Los términos del acuerdo para aplicar la evaluación universal se darán a conocer la próxima semana, 
afirmaron fuentes del sector, quienes destacaron que todo apunta a que se dé en el contexto de los 
festejos del Día del Maestro, por lo que el análisis de los “detalles técnicos” sigue a marchas forzadas. 

Aseguraron que en las negociaciones se acordó que se realizará dentro de este ciclo escolar 2011-
2012, que concluye el 6 de julio, y en dos etapas. 

El análisis se centra, indicaron, en el contenido de la segunda prueba –para evaluar a 270 mil 
maestros y directivos de primaria–, la cual debe garantizar las mismas condiciones que aquella que se 
aplique a los docentes que participan en el programa de Carrera Magisterial. 

En tanto, profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), señalaron 
que “no se pueden descartar acuerdos de último minuto que modifiquen las condiciones del pacto, 
siempre a favor de la cúpula elbista”. 

Los docentes “nunca nos hemos opuesto a ser evaluados. Nuestra oposición es a hacerlo bajo una 
propuesta elaborada para castigar al maestro y con las recomendaciones de organismos 
multinacionales”, afirmó Francisco Bravo, secretario general de la sección 9. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/05/12 CAPITAL 10 

 
Costó poco más de 4 millones de pesos la producción del debate 

presidencial: IFE 
ALONSO URRUTIA 

El mayor gasto, en escenografía y renta del WTC 

Prevén que el encuentro siguiente lo realice Canal 11 

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que el costo total del debate entre candidatos presidenciales 
ascendió a 4 millones 92 mil 144 pesos, de los cuales sólo 80 mil habría cobrado el productor 
independiente Jesús Tapia por sus honorarios, y 40 mil el productor adjunto. 

Según el desglose de costos proporcionado, 597 mil pesos se destinaron al circuito cerrado de 
televisión y 554 mil a las unidades móviles del Canal 22 utilizadas para la transmisión. 

La lista de gastos presentada por la secretaría técnica de la Comisión de Debates, a cargo del 
coordinador de Comunicación Social del IFE, José Luis Alcudia, incluye: 291 mil pesos por señal de 
satélite e Internet, 48 mil para servicios integrales de telecomunicación, 75 mil para arrendamiento de 
computadoras, 132 mil para renta de mobiliario, 206 mil por arrendamiento de maquinaria y equipo, 70 
mil para los honorarios de Guadalupe Juárez, la moderadora. 

Otros gastos de producción fueron 20 mil pesos para la coordinación de producción, 20 mil para el 
coordinador técnico, 20 mil para el supervisor de contenidos, 20 mil para el director de cámaras, 51 mil 
de maquillaje. La escenografía costó 564 mil y el arrendamiento del World Trade Center 956 mil 473 
pesos. 

Tras la renuncia de Tapia a participar en la producción del próximo debate entre los candidatos a la 
Presidencia –en medio de las críticas por su desempeño–, todo apunta a que el encuentro del 10 de 
junio será producido por personal del Canal 11, al tiempo que el Canal 22 facilite las unidades móviles 
para la transmisión el alta definición. 

En el primer debate, el IFE apeló al canal cultural para el soporte técnico de la transmisión, luego de 
que en la víspera de su realización, Televisión Azteca negó el arrendamiento de las unidades móviles 
con el argumento de que iba a ocuparlas en la transmisión de los festejos por el 5 de mayo, un día 
antes del debate presidencial. La televisora aprovechó la coyuntura para confrontarse otra vez con el 
IFE, negándose a difundir dicho encuentro entre los aspirantes a la Presidencia y en ese horario 
transmitir un partido de futbol; finalmente pasó el debate por Canal 40. 
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Acorde con el currículo de Tapia, es coordinador general del área de noticias para las televisoras 
locales de Tv Azteca (2007-2012), contactó con la televisora para arrendar las unidades móviles, 
mismas que finalmente le fueron negadas. En su carta dirigida a los consejeros señala que la vorágine 
de acontecimientos hacia mi persona hace que tome la decisión de no participar como productor en el 
próximo debate. 

Tapia fue director general del Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales de la 
Presidencia (Cepropie), y en esa calidad participó en la transmisión de la toma de posesión de Felipe 
Calderón. También fue productor de la transmisión televisiva de las fiestas del bicentenario de la 
Independencia, que fueron coordinadas por la Secretaría de Educación Pública, cuyo coordinador de 
comunicación en ese entonces era Jaime Alcudia, hermano del coordinador de Comunicación Social 
del IFE. 

Este último lo habría elegido entre varios productores que fueron considerados, pero sólo esa 
propuesta se presentó a la comisión. Fue la única decisión en que no participaron los partidos, con el 
argumento de que la producción era responsabilidad del IFE, lo que hizo inamovible la designación de 
Tapia. 

A pesar de sus vínculos con Azteca, el consejero Alfredo Figueroa defendió el trabajo realizado; 
sostuvo que en un país donde sólo hay dos cadenas de televisión, es difícil que un productor con 
experiencia no haya tenido algún vínculo con ellas. 

Sólo obedeció el formato pactado por los partidos, dice Figueroa 

Figueroa consideró injusto el trato hacia el productor, porque más allá del atuendo de la edecán, sólo 
obedeció a lo solicitado en el formato acordado por los partidos políticos. No fue su responsabilidad 
que se bajara el sonido al momento de que se cumplía el tiempo de que disponía cada candidato para 
su exposición; eso se pactó antes. Todo ello no fueron errores de la producción, sino decisiones que, 
equivocadas o no, adoptaron los partidos. 

De cara al segundo debate, el consejero Marco Antonio Baños consideró que hay tiempo para mejorar 
la producción e involucrar a gente de probada experiencia. Hay opiniones de que deberían ser los 
empresarios de televisión. No hay confrontación con las televisoras, así que vamos a revisar la 
propuesta y el IFE decidirá. 
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El DF, entre las ciudades con más niños con sobrepeso: OPS 

GABRIELA ROMERO 
Enviada 

San José de Costa Rica, 10 de mayo. En siete ciudades latinoamericanas, 65.9 por ciento de la 
población entrevistada tenía sobrepeso, siendo Santiago y la ciudad de México donde la prevalencia 
era más elevada, con 73.4 y 72.5 por ciento, respectivamente. 

“En Chile, México y Perú, uno de cada cuatro niños de cuatro a 10 años de edad tiene sobrepeso”, y 
de acuerdo con estimaciones de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), “se prevé que en 
2015 la prevalencia continuará en aumento tanto en hombres como en mujeres”, advierte el Centro 
Latinoamericano y Caribeño de Demografía (Celade), División Población de la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe (Cepal). 

Considera que 80 por ciento de los problemas cardiovasculares y la diabetes podrían prevenirse 
mediante una alimentación sana, actividad física habitual y evitando el consumo de tabaco. 

Señala que “el número creciente de casos de enfermedades crónicas vinculadas al envejecimiento, la 
presencia importante de factores de riesgo en la población adulta, así como las características del 
entorno en que se envejece, ponen de manifiesto los riesgos de la dependencia a los que están 
sometidas las personas mayores en la región”. 

Por ello, remarca la Cepal, la importancia de cuidar la salud a lo largo del ciclo de vida para prevenir 
enfermedades e impedir complicaciones que menoscaben la calidad de vida en la vejez. 

Al continuar los trabajos de la tercera conferencia intergubernamental sobre envejecimiento en 
América Latina y el Caribe, que organiza la Cepal en coordinación con el gobierno de Costa Rica, se 
habló también de la importancia de otorgar autonomía presupuestal y de decisión a las instituciones 
que se encargan de la atención a la población de adultos mayores. 

Sandra Huenchuan, especialista en envejecimiento del Centro Latinoamericano y Caribeño de 
Demografía, señaló que “la cara visible del Estado son las instituciones, llámenese Conapan en Costa 
Rica o Inapam en México”. 
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Ha fracasado la estrategia de prohibir las drogas, asevera Gabriel 
Quadri 

VÍCTOR BALLINAS Y RUBÉN VILLALPANDO 
Reportero y corresponsal 

El candidato presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, consideró que 
México requiere revisar la estrategia prohibicionista de las drogas, que ha fracasado rotundamente. La 
anterior lo dijo tras reunirse más de una hora en privado con el ex presidente de Colombia César 
Gaviria, quien encabeza la misión de la Organización de Estados Americanos que supervisará la 
elección del primero de julio. 

Subrayó que el país “debe asumir de manera clara y directa el liderazgo en América Latina, con 
Colombia y Centroamérica, para iniciar el debate sobre la regulación de las drogas e ir forzando a 
Estados Unidos a que también asuma una posición, de manera honesta y responsable en el tema”. 

Insistió en que es necesario establecer un diálogo regional con el objetivo de superar esa visión 
prohibicionista del consumo de drogas, que ha fracasado rotundamente en materia de prevención de 
adicciones y nos ha llenado de problemas de inseguridad, violencia y ha hecho que se reproduzca la 
delincuencia organizada”. 

En conferencia de prensa, al término del encuentro con Gaviria, Quadri subrayó que “hay que revisar el 
esquema desde dos perspectivas: el problema de la lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico 
es un conflicto policiaco y del sistema judicial; ‘no podemos seguir pensando que es una guerra’, es un 
asunto de reconstrucción de las fuerzas policiacas y del sistema de impartición de justicia, por un lado. 

“Por otro lado hay que insistir en que la drogadicción es un problema de salud pública, que debe 
tratarse con estrategias de prevención de adicciones. Prueba de que se puede lograr exitosamente 
esto es el caso del tabaco, que gracias a estrategias políticas y medidas preventivas el consumo se ha 
reducido drásticamente en el país en años recientes”. 

Aseveró que hay varias experiencias de países “de cómo esta perspectiva tiene éxito, y no provoca 
necesariamente aumento del consumo de drogas, pero sí puede desactivar muchos de los canales de 
las redes de complicidad ilegal y clandestina, que han permeado a la sociedad y al estado de derecho”. 

Ciudad Juárez resurgirá de las cenizas, “como el ave fénix” 

Por la tarde, en Ciudad Juárez, Chihuahua, Quadri sostuvo que México no ha tenido relaciones 
internacionales firmes y las calificó de ambivalentes, por lo mismo no se ha podido apuntalar la 
relación con el vecino del norte. 
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Esto lo dijo en conferencia de prensa luego de suspender un mitin junto al muro que construyó Estados 
Unidos por el rumbo del cruce internacional de Santa Teresa, a 20 kilómetros de la ciudad. 

Luego de comer con unos 30 maestros transportados a todos los actos en siete camiones, Quadri 
declaró: “las autoridades mexicanas deben trabajar por hacer corresponsable de la violencia a Estados 
Unidos, obligándolo a debatir y a tener una actitud de cooperación con inteligencia, capacitación y 
equipamiento.” 

En otro tema, “retó a Josefina Vázquez Mota a debatir solos en materia de educación, cuando y donde 
ella quiera, luego de los insultos que la candidata panista lanzó en mi contra desde ayer en la noche en 
un programa de televisión.” Consideró que tras el debate, “es normal que empiecen los ataques contra 
mí, ya que vieron que están en desventaja frente a mí.” 

Envió un mensaje a los jóvenes de Juárez y les dijo que “no se desesperen, porque su ciudad renacerá 
de sus cenizas como el ave fénix”. Bajo un fuerte dispositivo de seguridad, Quadri explicó que hacer 
campaña en Juárez es difícil, pues no existen plazas en los que pueda realizar algún mitin con los 
colonos, por lo que es necesario comenzar a trabajar en la creación de espacios públicos que permitan 
a los ciudadanos interactuar entre sí, pues la falta de los mismos lleva a tener roces entre los distintos 
habitantes de las zonas. 
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Guerra de cifras e injerencia de autoridades en comicios de la UAZ 

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 
Corresponsal 

Zacatecas, Zac., 10 de mayo. Los aspirantes a la rectoría de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), Armando Silva Cháirez y Alfredo Salazar de Santiago, se proclamaron ganadores de los 
comicios internos realizados ayer. 

Silva Chairez aseguró que de acuerdo con las copias de las actas en su poder, obtuvo 53 por ciento de 
los votos contra 47 por ciento de su opositor. Pero Salazar de Santiago señaló que él obtuvo 51.4 por 
ciento de los sufragios, contra 48.6 de su rival. 

A esta guerra de cifras se sumó el rector Francisco Javier Domínguez Garay, quien la madrugada de 
este jueves, en el salón El Patio del hotel Don Miguel, declaró “triunfador” a Silva Chairez. 

La ley universitaria estipula que la Comisión Electoral Universitaria (CEU) tiene 48 horas para dar 
resultados, pero, en un hecho presuntamente ilegal, su presidente, el también ex rector Virgilio Rivera 
Delgadillo, declaró a un noticiario matutino de radio que, “de acuerdo con el conteo”, el ganador era 
Armando Silva. 

Trascendió que el mediodía del miércoles Rivera Delgadillo, ex consejero nacional del Instituto Federal 
Electoral (IFE), ordenó imprimir más de mil boletas “faltantes” para la elección de director en la unidad 
académica de Odontología, en una fotocopiadora del propio CEU, sin folios, lo que ocasionó que lo 
acusaran de ser incapaz de dar certeza a los comicios. 

La postura de Rivera Delgadillo molestó al equipo de Salazar de Santiago, quien advirtió que 
impugnará el proceso universitario “hasta las instancias que tengamos que llegar”, incluida, dijo, la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

“Es una vergüenza el trabajo de la Comisión Electoral. El Consejo Universitario veía a Virgilio Rivera 
como una garantía por su experiencia en el IFE. Se supone que iba a ser el garante del proceso en la 
UAZ, y hoy vemos que todo el proceso fue irregular y amañado”, dijo Salazar. 

“Aún no tenemos información oficial. La Comisión Electoral está obligada a entregar los resultados 
oficiales 48 horas después del proceso, pero nos mantenemos 1.5 puntos arriba”, dijo en entrevista. 

Este viernes por la tarde la CEU emitirá una resolución, aunque se había comprometido a dar 
resultados la noche de los comicios. 
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Michoacán: estudiantes toman casetas y autobuses y bloquean 

siete carreteras 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 

Corresponsal 
 

 
Comuneros y estudiantes de la Meseta Purépecha bloquearon la desviación a Pichataro, en la 

carretera libre Morelia-Uruapa 

Morelia, Mich., 10 de mayo. Moradores de casas de estudiantes, normalistas de Cherán y alumnos de 
la Universidad Intercultural Indígena de Nahuatzen bloquearon la mañana de este jueves siete 
carreteras en las regiones de la Meseta Purépecha y Uruapan-Pátzcuaro, y tomaron las casetas de 
peaje de San Ángel Zurumucapio y Zirahuén para exigir la liberación de 10 estudiantes de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) presos por participar en actos 
vandálicos el 27 de abril. 

Además, los manifestantes mantienen en su poder desde el miércoles las instalaciones de la UMSNH, 
por lo que esta semana 55 mil alumnos no han tenido clases. En tanto, los dirigentes de la 
Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) dialogan con el secretario de Gobierno, Jesús Reyna 
García, sobre la posible liberación de los jóvenes que se encuentran recluidos en el penal de Mil 
Cumbres, acusados de daños. 
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Desde las 9 horas, grupos de 50 a 100 estudiantes bloquearon las carreteras Uruapan-Charapan, 
Morelia-Quiroga, Morelia-Pátzcuaro, Tiripetío-Tacámbaro, Cherán-Nahuatzen, Uruapan-Pátzcuaro, 
Cherán-Paracho y, en la capital del estado, la avenida Francisco J. Múgica, frente a la ciudad 
universitaria. 

El delegado de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo, Arcadio Méndez Hurtado, 
dio a conocer que los estudiantes retuvieron siete autobuses de la línea Purépechas y sacaron el 
combustible a las unidades. Añadió que los manifestantes también extrajeron gasolina de dos 
camiones cisternas, a los cuales dejaron ir. 

En estas acciones participaron unos 600 jóvenes. En la caseta de peaje de Zirahuén, alrededor de 100 
estudiantes cobraron 20 pesos por permitir el paso a los automovilistas. En casi todos los bloqueos 
han dejado las vías libres cada 20 o 30 minutos. 

Hasta el cierre de esta edición, autoridades estatales y federales no habían recibido reportes de daños 
o agresiones, pero el tránsito en Uruapan y Pátzcuaro resultó severamente afectado. 

Los manifestantes piden la liberación de 10 jóvenes que participaron en la retención de 12 vehículos, 
quemaron tres y causaron destrozos en tres casas de estudiantes. El sábado 28 de abril, policías 
federales y estatales los desalojaron y 13 de los 194 estudiantes detenidos fueron consignados. El 
domingo pasado, tres salieron libres y al resto se le dictó auto de formal prisión. 

Fuentes del movimiento estudiantil sostuvieron que habitantes de la meseta purépecha se sumaron a 
la protesta porque uno de los 10 jóvenes presos es hijo de un dirigente indígena. En tanto, los 
dirigentes de la CUL se deslindaron de las movilizaciones y aseguraron que normalistas y 
universitarios indígenas actúan por su cuenta. 
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Piden auditar el ejercicio de 250 millones de pesos en la UACM 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

Integrantes de ese órgano han detectado discrepancias en los montos asignados, gastados y 
comprometidos, dice 

Respalda el Sutuacm la propuesta y demanada informe de contrataciones 

La comisión de hacienda del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM) propuso realizar dos auditorías, una interna y otra externa, para esclarecer el ejercicio 
de 250 millones de pesos “recuperados por la UACM a partir de 2010”. 

Dicha instancia propuso lo anterior como un punto de acuerdo para su discusión en la reunión del 
pleno del CU. Plantea que, de aprobarse, la auditoría interna sea realizada por la Contraloría de la 
UACM y la externa por la Contaduría Mayor de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal. 

La citada comisión señala que “la justificación para realizar dichas auditorías obedece a las 
discrepancias que los consejeros universitarios han detectado en los montos asignados, ejercidos y 
comprometidos en torno a los 250 millones de pesos que la administración de la UACM reportó como 
“ampliaciones líquidas” etiquetadas por el jefe de Gobierno del Distrito Federal y el Instituto de Ciencia 
y Tecnología del Distrito Federal en 2010”. 

Además de considerar “dicha etiquetación como una intromisión a la autonomía universitaria, la 
comisión de hacienda del CU señala que “los proyectos han cambiado desde que se presentaron por 
primera vez, nueve de ellos a lo largo de los diversos informes. 

“También hemos observado que las cantidades asignadas a algunos de los proyectos fueron 
modificadas. Cuando solicitamos la documentación que justifica los proyectos y/o sus modificaciones, 
recibimos oficios elaborados a posteriori por algunos de los coordinadores de la administración de la 
universidad y no se ha mostrado ningún convenio interinstitucional”. 

La coordinación ejecutiva del Sindicato Único de Trabajadores de la UACM (Sutuacm) respaldó la 
propuesta de la comisión de hacienda del Consejo Universitario y exigió, además, que “la rectora, 
María Esther Orozco Orozco, haga pública la información sobre las contrataciones realizadas al 
margen del contrato colectivo de trabajo desde su llegada a la UACM, dos años atrás, y entregue las 
cuotas sindicales que ha secuestrado desde hace más de un año y ocho meses”. 
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DF en pugna 
 

En un acto con mujeres trabajadoras de esta ciudad, la candidata priísta al gobierno local, Beatriz 
Paredes, se comprometió a lograr que las escuelas primarias no sólo sean de tiempo completo, sino 
que también los niños puedan quedarse a comer. Durante el acto –al cual asisitó Enrique Peña Nieto, 
abanderado de la alianza PRI-PVEM a la Presidencia de la República–, Paredes consideró que 
escuelas de ese tipo cambiarían “la condición y la tranquilidad de las mamás, y la condición de 
nutrición de nuestros infantes”. 

El candidato del Movimiento Progresista al Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, 
defendió la política social que se aplica en la ciudad de México, Señaló que en la capital “la izquierda 
trabaja para construir derechos; no se trata nada más de hacer clientes”. Al celebrar el Día de las 
Madres, se comprometió a construir por lo menos tres centros integrales de protección y justicia para 
las mujeres, que se sumarán al que ya se construye en Azcapotzalco. Dijo que de ganar la elección 
duplicará el número de centros de desarrollo infantil. Después del acto, realizado en el Foro Cultural 
Azcapotzalco, el ex procurador recorrió avenida Juárez donde se le pidió resolver el problema del 
ambulantaje e implementar medidas de apoyo a los padres solteros. Más tarde se reunió con 
caricaturistas de distintos medios. 

La candidata del Partido Nueva Alianza (Panal) al gobierno de esta ciudad, Rosario Guerra, propuso 
crear escuelas de oficios o de educación media terminal, como alternativa para los jóvenes de la 
ciudad de México, que por medio de becas les permitan desarrollar sus propias empresas. Ante 
estudiantes de la Universidad Anáhuac del Sur, consideró que hacer más preparatorias, como planteó 
el candidato de las izquierdas, Miguel Ángel Mancera, sólo crearía, como los segundos pisos, cuellos 
de botella, pues concluyen sus estudios y no hay espacios suficientes en las universidades. 
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Denuncian precariedad en centros de Investigación del sistema Conacyt 

PATRICIA MUÑOZ RÍOS 

En los Centros de Investigación del Sistema Conacyt existe un rezago enorme en materia laboral, un 
ambiente inquietante a causa del deterioro salarial, la precariedad en el trabajo, la vulnerabilidad de los 
empleos, la arbitrariedad de los mandos y la ausencia de pensiones y jubilaciones decorosas, dio a 
conocer la Federación Nacional de Sindicatos del Sector de Ciencia y Tecnología, (Fenascyt). 

Detalló que los trabajadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) demandan una 
pensión complementaria, regularización de plazas, (basificación y renivelaciones); recuperación 
salarial vía homologación con el Cinvestav (Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del 
Instituto Polítecnico Nacional) y desarrollo de un foro donde se discutan las condiciones actuales, a fin 
de tener una mejor colaboración, más eficaz entre los diversos centros de investigación del organismo. 

Reconoce, asimismo, que para concretar estas demandas se requiere, además de voluntad política, un 
esfuerzo coordinado entre los sindicatos, administraciones de los centros públicos de investigación y el 
Conacyt, como coordinadora del sector, así como la gestión ante las autoridades de la Secretaría de 
Hacienda. 

También indicó que en cuanto a las pensiones complementarias, los sindicatos miembros de la 
Fenascyt en conjunto con sus administraciones y organizaciones académicas se han abocado a 
realizar estudios actuariales que permitan arribar a un modelo actuarial sustentable que considere las 
categorías de los trabajadores. Por lo que una vez delimitado el modelo o modelos a seguir, se 
impulsará su aplicación en forma estandarizada a los demás centros públicos. 

En cuanto a la regularización de plazas, indicó que los sindicatos demandan la basificación de 
personas que realizan trabajos permanentes y regulares en las instituciones y que son contratados 
bajo modalidades no laborales o laborales inadecuadas, así como la renivelación de trabajadores de 
base que han cambiado sus funciones y capacidades. 

Incluso ya se llevó a cabo una reunión con el director de asuntos jurídicos, en la que se planteó la 
demanda de que dicha regularización pueda presupuestarse para 2013. 
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Clase Política 

Y ahora, los maestros 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 

No es una revelación ni un vaticinio, pero después de la fiesta por el Día de las Madres viene el 

problema de cumplir las demandas del magisterio, en un ambiente casi bélico, por las críticas contra la 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. 

Lo más grave es que el aparente responsable de alcanzar un acuerdo, el secretario de Educación 
Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, no tiene los controles. Las decisiones vienen de 
Hacienda. 

La fecha límite es el próximo 15, Día del Maestro. 
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Dinero 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Asunto: que presente examen la Gordillo 

Estimado Enrique: me parece que en el caso de los maestros, a quienes se pretende calificar con un 
examen, yo estaría de acuerdo, que no lo estoy, si el mismo examen lo contestaran la “maestra” Elba 
Esther Gordillo y su cauda de funcionarios y familiares (muchos de ellos ni maestros son). Deberían 
predicar con el ejemplo. Si lo reprueban, que sufran las mismas consecuencias que pretenden para los 
profesores. Y ya encarrerados, y si de calificar con un examen se trata, por qué no a los diputados, 
senadores y funcionarios, ¡el mismo Presidente!, cuya ignorancia, en muchos casos, es evidente. 
¿Cuántos quedarían en pie si se hicieran públicos los resultados? 

Prof. José Luis Peña/Distrito Federal 

R: Esas reformas son las que verdaderamente necesita el país, no cobrar IVA en alimentos y 
medicinas. 

Twitter 

¿Por qué no les ofrecemos algo a EPN, JVM y Quadri para que declinen a favor de México? 
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